

El Figaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON

REDACTORES,

LEONIDAS BRICEÑO

AÑO IV

San José miércoles 11 de setiembre de 1901

Número 573

AVISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colon esel quintal.

6ª Avenida N° 55 frente al Club Internacional.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^o

Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabo de las órdenes que se hagan.

Especialista en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado (violeta y otro) por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

SE ALQUILA

la casa que ocupaba el señor Cónsul de Francia en Cuesta de Moras, frente al Licenciado don José Vargas M.

Entenderse con don Enrique Urreiztieta.

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

AGUA POTABLE

Como actualmente no se puede tomar la de cañería hay que proveerse de un filtro.

Los Maignen son los mejores. No se rompen, no se obstruyen y filtran la mar.

Se garantizan. THOMPSON Y MATTHES.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

CABALLERIZA

- DE -

MARTIN ESCRIBANO & H^{no}

Especialidad en el cuidado de bestias. Caballos de alquiler BUENOS Y BARATOS

ABRAHAM MARQUEZ

IMPORTADOR DE MERCADERIAS EN GENERAL

Esta casa acaba de recibir un grande y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos. A- Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, siendo sus precios de verdadero barátulo.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal Avenida Central al lado de la Botica LA VIOLETA

MACAYA & Cía

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado. Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

J. FELIX GONZALEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}

MARSEILLE-sur-AY (France)

CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antigo Viñedo de los Duques de Orleans

Depósito general en LA MASCOTA

PAGES & CAÑAS



JONATHAN GREAGER'S SONS 'C.º

Cincinnati, Ohio, U. S. A. Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

---NOTA. Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuesto á las personas que tengan algún interés en la fabricación ladrillos tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Pedemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que estan dando nuestra máquina, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos. Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabrica, ción de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para preciosinformes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS Cº

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este avso á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n.º 22

COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LTD

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000

INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

W. C. WHALE

No hay en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

En "La Democracia" de Emilio Artavia, se hace calzado á la medida, a precio de crisis. Los mejores materiales.

"La Violeta" fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

"El Figaro" recomienda el calzado de Emilio Artavia.

"La Violeta" fabrica la famosa "Dermalina", infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afezar el cutis.

EL FIGARO

EL DOCTOR DON

Bernardo A. Thiel

La muerte del Ilustrísimo señor Obispo, doctor don Bernardo Augusto Thiel, ha causado honda impresión en todos los círculos sociales de la República y no hay una sola persona que no lamente la irreparable pérdida que el país experimenta.

Era el señor Thiel hombre verdaderamente notable, no sólo por su ilustración vastísima, sino por sus virtudes. Deja una historia limpia y nadie encontrará el más pequeño reparo que hacer al tino admirable con que supo conducir los intereses del clero durante los 21 años que llevaba de ostentar en sus sienas la mitra del obispado.

Su política era eminentemente conciliadora, y allí donde veía la más pequeña disidencia entre sus feligreses ó entre los miembros de la iglesia, corría presuroso con su palabra evangélica llevando la paz y la tranquilidad á los espíritus.

Difícilmente podrá la nación recuperar el tesoro inestimable que desaparece.

Prueba de ello y del gran cariño y estima de que era objeto, es el ansia infinita con que todos deseaban informarse del curso de la enfermedad que lo llevó al sepulcro, la solicitud y celo con que se le cuidaba y los esfuerzos hechos por salvarle.

Todos le lloran, y EL FIGARO, admirador de las grandes cualidades del hombre de ciencia y del sacerdote, se hace partícipe del duelo en que por tan infausto acontecimiento se halla sumida Costa Rica.

BERNARDO AUGUSTO THIEL

¡Requiescat in pace! La muerte es nuestro destino y todos le pagamos el último tributo. Pero el que cerró para siempre sus ojos anteayer, tuvo una muerte prematura para los que dejó; de su trabajo infatigable é inolvidable lo arrancó la muerte. Pero aunque el salmista diga que nuestra vida es de setenta años, á Bernardo Augusto le tocó una vida deliciosa: pues el mismo cantor divino de los salmos añade, que deliciosa es la vida llena de penas y trabajos. Así fue la vida del Obispo que para miles de costarricenses fue un padre en el sentido más sublime de la palabra.

Terminó sus días en la flor de los años. Hijo de Alemania, donde nació el 1º de abril de 1850, y de una familia riquísima, el joven estudioso y genial, q' hubiera podido conquistarse una vida espléndida en la tierra, renunció á todo lo que llamamos los placeres del mundo para prestar los tres votos de pobreza, castidad y obediencia. Después de obtener lucidamente el título de bachiller en letras y ciencias, se trasladó de su patria, Elberfeld á la antigua

ciudad de Colonia, donde principió, en 1869, sus estudios de teología en el Seminario de los Paulinos. Fiel á su congregación concluyó sus estudios en París, donde se ordenó en 1874. Y entonces, renunciando á las ventajas que la Antigua Europa ofrece para el estudio científico, salió obedeciendo á la orden de sus superiores para Quito, Ecuador, como simple profesor del Seminario de aquella capital. De allí llegó en 1878 con dos compañeros á Costa Rica, nada más que como un humilde sacerdote y profesor del Seminario; su primer puesto fue el de procurador. Pero tan vastos conocimientos, tan grandes calidades de carácter como le adornaban, no se escondieron, y así ya á la edad de 29 años, en 1880, el Santo Padre lo nombró Obispo de Costa Rica.

Atrevido sería el ensayo de trazar en estas pocas líneas el carácter y las obras de un hombre en todo sentido eminente. Humilde, moderado y tolerante como sacerdote, sabio de primer rango en todo lo que abraza la ciencia humana, benigno, consolador de los afligidos, consejero fiel de todos y amigo jovial y bondadoso, con la sonrisa constantemente en los labios; tal es la imagen que nos queda del varón ilustre que acaba de morir. Mejor costarricense que él no ha habido, y sus trabajos históricos y lingüísticos son de valor contínuo para el país. Thiel era una potencia espiritual entre nosotros, y los vestigios de su trabajo nunca se perderán. Si no hubiera sido tan humilde, habría podido decir de sí mismo, con las palabras de Horacio, que se ha erigido un monumento más durable que el bronce.

Exegi monumentum aere perennius.

Tiene su monumento en el corazón de nosotros y de la posteridad.

ERNESTO HENRICK.

CARTA

SEÑOR DON CARLOS GAGINI

P.

Mi querido maestro:

Usted se ha servido aludirme para que declare como testigo acerca de la inexactitud de una de las afirmaciones que respecto de usted hace el señor don Justo A. Facio en la polémica que actualmente sostienen ustedes.

El público todo de Costa Rica, y gran parte del público lector de otros países, conocen quién es Carlos Gagini, aunque no haya escrito muchos versos; sus libros didácticos se han encargado de la presentación, y eso sólo basta, á más de su limpia historia, para que nadie se atreva á poner en tela de juicio, todo o que usted afirma.

Que pretenda hacérsele á usted responsable de que—apoyados en el viejo reglamento del Liceo de Costa Rica—cuatro ó cinco jóvenes estudiantes se graduaron por suficiencia, me parece un contrasentido. En todo caso, el responsable fue el Ministerio, ó mejor dicho (porque entre nosotros no hay ministros sino escribientes con gran sueldo, según frase atribuida á uno de nuestros presidentes,) la Secretaría de Instrucción Pública que, á pesar de haberle señalado Ud. el inconveniente, q' no lo hay, no emitió un reglamento nuevo que solventara la dificultad.

Por otra parte, encuentro un gran egoísmo en eso de poner cortapisas á jóvenes que con su propio esfuerzo, con su propia iniciativa y empuje, tratan de levantarse, luchando á brazo partido con la suerte, casi siempre adversa. Me parece que en la generalidad de los casos, no es el título de bachiller el que decide del porvenir del individuo ni el que atestigua su competencia.

Creo que el título de bachiller debe otor-

garse por suficiencia, mediante un examen riguroso, eso sí, para que no se regale.

¿Con qué derecho á un joven que por carencia de medios no puede seguir sus estudios de segunda enseñanza, se le dice: "No, usted no debe estudiar, no debe obtener el título de bachiller?" Eso es sencillamente mezquino y está en manifiesta oposición con el rumbo eminentemente liberal que hoy ha tomado la enseñanza en todas las universidades, y en todas las naciones, cosa que no debe ignorar el señor Facio, ya que escribe de Pedagogía.

La experiencia nos demuestra que quienes más luchan para surgir son los que más se elevan.

El título de bachiller no es sino el certificado de que se está en condiciones para seguir una carrera profesional.

Emilio Zola fracasó al pretender hacer su bachillerato, y de Balzac se tuvo siempre una mala opinión como estudiante.

Lo que usted afirma me consta que es perfectamente cierto. No era el Director del Liceo quien tomaba la iniciativa para fabricar bachilleres, según dice el señor ex-Subsecretario, sino que las gestiones las hacía el interesado ante el indebidamente llamado Ministerio.

A pesar de todo, don Carlos, opino que usted no debe avergonzarse de que en su época se fabricaran bachilleres de la talla de Ernesto Martín, Francisco Mayorga Rivas y Francisco Rojas Flores, quienes se me antojan más aptos que muchos de nuestros innovadores, aunque no hayan viajado y aunque no hagan alarde de su competencia.

Por mi parte le digo que, aunque no soy, ni mucho menos, un pozo de ciencia, como dicen lo son los jóvenes que ahora se gradúan en el Liceo, sí estoy muy orgulloso de haber ganado mi título de Bachiller en el tiempo en que usted regentaba aquel establecimiento.

Soy, como siempre, su admirador y discípulo

LEONIDAS BRICEÑO.

11. IX. 1901.

Efemérides Centroamericanas

EN COSTA RICA

11 DE SETIEMBRE

1842.—El pueblo de esta capital se alza contra Morazán y su soldadesca, los ataca y reduce á sus cuarteles, y es secundado inmediatamente por las demás poblaciones de San José, Heredia y Alajuela, en masa, á pesar de no haber telégrafos que trasmitiesen con rapidez la noticia.

Así principió la jornada memorable de la inmensa mayoría de la nación contra quien, por su sola fuerza y auxiliado por circunstancias adversas para nosotros, había invadido nuestro territorio cinco meses antes, derrocado el gobierno nacional de don Braulio Carrillo y ocupado el lugar de éste, con la única mira de servirse de los costarricenses y sus recursos para la empresa de reconstitución de la república federal de Centro América.

Rechazados varias veces Morazán y los suyos, soldados aguerridos y aventureros, hasta por las mujeres, que combatían valerosamente al lado de los hombres, pudo al fin, después de más de tres días de sitio riguroso, escapar aquel jefe, huyendo por la carretera hasta la ciudad de Cartago, donde se ocultó. Este fue el término natural de la guerra, pues Morazán estaba ya vencido, aunque á costa de muchas vidas.

En vano se ha tratado, fuera de Costa Rica, por espíritu de bandería, de desfigurar los hechos ocurridos aquí y tal vez ignorados por allá, y se ha querido ver en ellos la mano del partido obscurantista; á los costarricenses nos

tienen sin cuidado los juicios falsos y parciales que á propósito del asunto se han formado, pues sabemos á qué atenernos; que la relación de los sucesos la hemos oído de labios de nuestros padres y abuelos, no de los de oradores políticos.

En Costa Rica nadie se desvivía por lo que podemos llamar los ideales de Morazán; había sí entre los hombres públicos enemigos acérrimos de Carrillo—el competidor temido siempre, por sus virtudes, su ilustración, ideas avanzadas y prestigio evidente—y adversarios del régimen semi-monárquico por él establecido, franca y lealmente, no para enriquecerse y deleitarse con la tiranía, sino de buena fe, por una aberración, si se quiere calificar así. Llevado del deseo de inculcar en este pueblo hábitos de orden y trabajo y de impulsarlo por la vía del progreso, tarea en la cual colaboraron hombres como él, honrados y distinguidos, no mezquinos intrigantes; esos contrarios de Carrillo atrajeron á Morazán, sacaron con él la brasa y le rodearon para gobernar en su nombre. Morazán les dejó hacer, antes que todo, enseñarse hasta contra las cosas mejores de Carrillo; ¿qué le importaban los negocios propios de Costa Rica?; también dejaba á sus soldados, extraños como él para los costarricenses, entretenerse á su gusto, y es fama que inspiraban asco á nuestras gentes de los campos, cuando no indignación por sus tropelías; mientras tanto él preparaba su expedición contra Nicaragua, imponía contribuciones de guerra directas y exorbitantes, y enviaba tropas de costarricenses, arrancados á sus familias y labores, hacia la costa; contaba, como han contado todos los gobiernos impopulares de Costa Rica, con la mansedumbre y paciencia de este pueblo, pero no con la huésped. El pueblo, que no entendía, como no entiende aún, de política centroamericana, que lejos de aborrecer, había respetado y admirado á Carrillo y visto en su caída la obra de la traición; que miraba con recelo al invasor desconocido y no tenía por qué soportarle ni menos seguirle en sus aventuras; y que lo que deseaba era paz y trabajo, se rebulló, abrió los ojos, comprendió lo que de él se hacía, vió á dónde le llevaban sin consultar sus intereses y al fin como dueño de sus destinos, dijo: "esto se acabó" é impuso su voluntad soberana.

¡En buena hora usó de sus derechos y dió una lección digna de su sangre, la misma derramada en Madrid el histórico 2 de mayo!

CRÓNICA

Nos parece que ya que existe un lujoso cuerpo de visitantes de escuelas, debiera enviársele con frecuencia al campo para regenerar, (ya que ahora todo es regeneración) las escuelas rurales, encausándolas por el método, Rudiniano, que un guasón llamó *Método Monroval Decostère* para recordar la célebre novela de Daudet.

Aunque la Caballería es una especie de parásito en este enfermo organismo social, tiene, sin embargo, una cosa que la hace simpática, una sóla: su clarín. Al oírle ejecutar los toques de ordenanza nos ha parecido magnífico: el despertar de los vecinos al toque de diana no causa repugnancia. Entusiastas, límpidas, dulces y armoniosas salen las notas de su metálico instrumento; al escucharlas hemos traído á la memoria aquellos versos del maestro Zambana, hablando de la poesía:

"El clarín que domina
Con su voz la batalla,
En el combate soy

Pero... ¿para qué hacen acompañar sus toques de aquel tambor infame?

El tambor es impropio en los cuerpos de caballería.

El Pacífico dice lo que sigue: "Se nos asegura que los individuos en quienes con justicia recae el cargo de ser los asesinos de las infelices que mataron en La Boca de La Barranca, pertenecen á una cuadrilla de bandoleros compuesta de 18 á 19 malhechores."

Mala noticia la que nos da el colega. ¿Con que tenemos el bandolerismo en Costa Rica?

¡A grandes males, grandes remedios" y aquí no cabe más que aplicar ese dicho con todo vigor, para que nuestro país siga siendo un lugar en donde el viajero no está expuesto á los asaltos canallescos de los ladrones y asesinos.

La banda ensaya actualmente la marcha fúnebre *El Duelo de la Patria*, para el entierro del Ilustrísimo Señor Obispo.

Nos aseguran que ha habido ya más de un disgusto entre varios sacerdotes motivado por la diversidad de opiniones respecto de la persona que debe ponerse la mitra episcopal. Sentimos que tan temprano comience á alborotarse el cotarro.

La mayor parte de los estudiantes de Derecho se declararon ayer en huelga en señal de duelo por la muerte de nuestro Prelado.

No nos cansaremos de repetir ni de gritar que debe impedirse de alguna manera esa plaga de tinterillos estafadores que ha invadido los Tribunales. Entre ellos los hay hasta procesados por defraudación de fondos que se pasean muy ufanos luciendo su desvergüenza. Es una inmoralidad, señores; remédiese el inconveniente.

Dos asuntos de grande importancia quiséramos tratar en nuestro FÍGARO en la presente semana: la policía rural, tan brillantemente tratada por *El País* y el yankismo nuestro. La abundancia de material interesante en las carteras de nuestra oficina, nos priva por el momento de escribir sobre ello; en la próxima semana daremos satisfacción á nuestro deseo.

Se ha nombrado al señor don Francisco Chavarría Mora, para Juez 1º Civil interino por licencia concedida por cuatro días al Licenciado don Luis Dávila, Juez en propiedad.

Un amigo nuestro que hace poco llegó de Guatemala, puso un telegrama al salir del puerto de San José, y cuando estaba ya aquí él mismo recibió el telegrama cuando llegó e mensajero. ¡Admirable servicio de telégrafos!

Suponemos que el atraso no provendrá de las oficinas de Costa Rica.

El lunes se decía que don Francisco Amerling estaba de suma gravedad: que el golpe que recibió en la región cerebral al caer de espaldas en la acera cuando recibió el garrotazo, era el que ponía en cuidado su vida. Ayer se nos aseguró que el señor Amerling seguía mejor y que estaba libre de todo peligro. Esto último nos satisface grandemente.

Robos.—En estos días ocurrieron varios robos por el lado de la estación; los ladrones se introdujeron en las casas de don Mauro Fernández, don Carlos Gagini, don Daniel Núñez y Mr. H. Field, y sustrajeron objetos de valor.

En la casa de Mr. Field fue un hombre moreno el que entró y con un puñal amenazó á una señora para que no le impidiera el robo. No hay duda, progresamos!

Notitas personales

—Enferma de cuidado está la señora Lía Bonilla de Alvarado. Deseamos su mejoría.

—Don Gerardo Hernández se halla postrado por fuerte enfermedad. Lo sentimos.

—Mr. Nutter Cox, Cónsul de Inglaterra, fue picado en la frente por un mosco y eso le ha producido asombrosa inflamación.

—Nuestro excelente amigo don Enrique Fernández mejoró ya. Reciba nuestros plácemes.

El entierro del señor Obispo se efectuará el jueves en la Catedral. Nos aseguran que para la procesión fúnebre que va hacerse por las principales calles de esta ciudad, hay listo un ejército de mil hombres y vendrán seiscien-

tos indios de Talamanca y Guatuso que conocen el Obispo, su bienhechor, con el nombre cariñoso de "gran saca."

El Ramonense, simpático periodiquito que parece querer demostrar á todos horas aquello de que "en los pequeños vasos están siempre las más finas esencias," trae en su último número un valiente editorial en que habla de la transacción en términos que lo elevan á una altura de ideas envidiable.

Felicitemos al colega.

EXTERIOR

Búfalo.—Hay esperanzas de salvar la vida de Mc. Kinley, pues no obstante la gravedad que entrañan las heridas, fue operado inmediatamente después del hecho.

Washington.—De todas partes llegan manifestaciones de condolencia y de indignación por el horrible atentado.

Búfalo.—Aunque el asesino niega que tuvo cómplices, la policía opina que el individuo aquel sospechoso fue su auxiliar y lo persigue con toda actividad. Por más que se le ha interrogado no ha sido posible que declare nada acerca de su vida anterior; lo que sí declara es que durante tres días estuvo en acecho de la ocasión de consumir su intento.

Chicago.—Han sido arrestados seis individuos por sospechas de complicidad en el atentado; la policía los sorprendió reunidos en una casa y son miembros de la sociedad anarquista de que es presiden Czolgose.

Buenos Aires.—Gran excitación ha producido la noticia del atentado contra el Presidente de los Estados Unidos; toda la prensa dedica al asunto grandes artículos; la Cámara de Representantes acordó enviar á Washington su manifestación de condolencia.

Pekín.—Se firmó ya en la legación española el protocolo de paz entre la China y las potencias.

París.—Actualmente hay dificultades entre el gobierno y los monjes de Chartreuse, quienes prefieren salir del país á someterse á la nueva ley de asociaciones. Si los monjes se retiran el erario perderá 400.000 dollars anuales, suma á que asciende la taxa que pagan por la fabricación de la famosa crema Chal, y quedarán sin trabajo 300 familias. No obstante, el gobierno no se muestra dispuesto á ceder.

Interés particular

ACLARACION

En *El Figaro* del 7 de los corrientes aparece un suelto suscrito F. A. ó sea don Francisco Amerling y allí se me hace un cargo, que ataca gravemente mi reputación.

El documento que aparece á continuación creo que podrá hacer plena luz en el asunto:

JORGE MONTEALEGRE.

"Nuestros los abajo firmados, conductores y motoristas en el carro del tranvía de San Pedro, que de ese pueblo venía el jueves, y en el que entre otros pasajeros venía don Jorge Montealegre, certificamos y gustosos declaramos que dicho señor Montealegre no venía en el estado que F. A. asegura en *El Figaro* ni tampoco molestando á ningún pasajero.

NAPOLEÓN MONTERO.

Conductor.

LUIS MORA.

Motorista.

JOSÉ ANTONIO VARELA H.

Motorista.

Tipografía de Jenaro Valverde.

EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.
Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extranjeros legítimos.
Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecto

Motor Electrico

De dos caballos de fuerza

VENDE
LA MASCOTA
PAGES & CAÑAS.
San José, 26 de julio de 1901.

GABINETE DENTAL ELECTRICO Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo
100 varas de la esquina del Telégrafo
Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.
 } y de 12 m. á 3 p. m.
Dr. Maximiliano Fischel
CIRUJANO DENTISTA

New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas de calidad superior, los precios y condicion es liberaas les de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada cas- antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranje- ros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, A- GENCIAS Y COMISIONES.

ESPECIALIDAD: Maderas de pino de todas di- mensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el NEW CASH STORE; le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción. de casas y contrato- toros edificios

B. RAMIREZ R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de *Reventazón* y del Ojo de Agua. La de *Reventazón* consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 man- zanas están cultivadas de cacao en plena producción; 14 de potrero y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos, y 12 cabe- lzas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pasto y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entendrse con el infrascrito en San, Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José y en Siquirres con don Juan Alvarado.

Santiago Zamora.

ESPACIO QUE SE RESERVA

PARA SUS

ANUNCIOS,

DON PATRINO GASALS

TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constante mente y todo lo que ostanta en su estreno, se completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anas- asio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de cuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es "Lo bueno y lo barato"

Renovación mensual

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre *pan fresco*; para lo cual avisa que desde es- ta fecha se encontrará *pan caliente á todas horas*, garantizando tanto la calidad de pan como la de las harinas que se emplean.

Galleas calientes á todas horas, varias clases, rosquillas y panes finos
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hot le^s restaurants y revendedores

ALBERTO ODIO.